

La experiencia regional italiana es ampliamente conocida en España, al menos en sus lineas generales, y ha merecido en los últimos años la atención de estudiosos y comentaristas de nuestro país, sobre todo en los campos del Derecho constitucional y del administrativo. Aunque el sistema autonómico regional italiano arranca de la Constitución de 1948, hasta 1970 no comenzó realmente su puesta en práctica: la voluntad de la Asamblea Constituyente estuvo frenada durante veintidós años. E incluso no puede decirse que tal puesta en práctica haya sido apresurada ni improvisada: el proceso ha sido—está siendo— parsimonioso, y el volumen y la calidad de la reflexión y de la discusión científica y política al efecto son literalmente abrumadores.

Pues bien, Documentación Administrativa desea hacer accesible a los lectores españoles parte, al menos, de la enorme cantidad de trabajos publicados por los autores italianos sobre la

cuestión a lo largo de los últimos años, y ello porque en su mayoría han aparecido en revistas de difícil acceso para quien no sea especialista. La necesaria selección se ha llevado a cabo con dos criterios: el de la máxima amplitud temática, y el del más lato espectro ideológico. Por otra parte, y para ofrecer al lector español una perspectiva lo más completa posible de la tal experiencia, se ha procurado recoger trabajos escritos en todos los momentos del proceso, a sabiendas de que algunos de ellos han quedado actualmente obsoletos: no obstante lo cual se incluyen en la selección por la importancia que pudieron tener en el momento de su aparición.

El resultado de tal recopilación se ha plasmado en dos volúmenes, que constituyen números sucesivos de la Revista. Algún lector pudiera pensar que con ello se dan de lado otros temas que pueden valorarse como más importantes para nosotros que el de la experiencia regional italiana: sin embargo, no faltan razones para creer que, sin necesidad de suponer posible u oportuna la «importación» de planteamientos o soluciones, el conocimiento relativamente detallado de una parte de la reflexión italiana al respecto puede ser altamente positivo para quienes en España se ocupan o se interesan por el tema autonómico.

Documentación Administrativa quiere agradecer la colaboración generosa y desinteresada de varios especialistas que han prestado una valiosa avuda en la selección de los materiales que publicamos. Se trata de los profesores Alberto Predieri, de la Universidad de Florencia: Domenico Sorace, de la misma Universidad; Sabino Cassese, de la Universidad de Roma; Alberto Spreafico, del Consiglio Italiano per le Scienze Sociali, y del doctor Fabio Lorenzoni, del Istituto di Studi sulle Regioni. Todos ellos han orientado y aconsejado en la difícil tarea de escoger de entre una bibliografía extensísima los artículos que habían de publicarse en Documentación Administrativa: pero su orientación y consejo, así como su amistosa acogida, no los convierte en responsables de la elección realizada: lo son, hay que decirlo. de los aciertos que eventualmente puedan encontrarse en estos dos números de la Revista, pero no de los errores que sin duda hay también en ellos, y que sólo son imputables a la propia Revista y a su Dirección.

7 Nota editorial

Hay que dar también las gracias a las editoriales, instituciones y revistas que han autorizado gentilmente la traducción y reproducción de los originales publicados por ellas. Aunque en cada caso se cita a pie de página la procedencia del estudio, vaya aquí el reconocimiento de Documentación Administrativa a la editorial Giuffré y a su Rivista Trimestrale di Diritto Pubblico; a la Fundación Giovanni Agnelli; al Centro de Estudios de la Fundación Adriano Olivetti; a la revista Cittá e Regione; a la revista Il Mulino; al Instituto Internacional de Ciencias Administrativas; a la revista Le Regioni; al Centro di Studi e Iniziative per la riforma dello Stato v a su revista La Programmazione Regionale; al Institut International d'Administration Publique y a su Revue Française d'Administration Publique: a la Editorial CEDAM: a la revista Democrazia e Diritto: a la Rivista Trimestrale di Scienza della Amministrazione: a la editorial Vita e Pensiero; al Centro Studi Investimenti Sociali; a la editorial Laterza; a la revista Politica del Diritto: al European Group of Organisational Studies, v a la Universidad de Florencia.

MIGUEL BELTRÁN
Director de
DOCUMENTACIÓN ADMINISTRATIVA

•			•		
•					
		•			
				•	
			٠		
		1			
		•			